
Protokoll zur Vollversammlung der Fachschaft Biowissenschaften vom 04.11.2014 

 Teilnehmer siehe Teilnehmerliste (Anhang) 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

• Patrick Schillberg begrüßt alle Anwesenden und stellt die Fachschaft, den FS-

Rat und seine Aufgaben vor. 

• Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt. 

2. Wahl einer Protokollführerin bzw. eines Protokollführers 

• Ulrich Markel wird einstimmig mit zwei Enthaltungen zum Protokollführer 

gewählt. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Fachschaftsvollversammlung 

• Das Protokoll der letzten Fachschaftsvollversammlung wurde einstimmig bei 

15 Enthaltungen genehmigt. 

5. Bericht des Fachschaftsrates 

• ESA: Benedikt Heymann und Hanna Gruchow berichten: 

1. Die Erstsemesterarbeit ist gut gelaufen. 

2. Die Tutorschulung wurde wieder erfolgreich selbst durchgeführt. 

3. Die Erstiwoche ist ebenfalls reibungslos abgelaufen. 

4. Die Erstifahrt steht im Dezember an: Es sind noch Plätze frei. 

5. Alle Interessenten sind herzlich eingeladen bei der ESA mitzuhelfen. 

• Master-Erstiarbeit: Benedikt Heyman und Hannah Gruchow berichten: 

1. Die Master-Erstiarbeit wurde im kleineren Rahmen als die Bachelor-

ESA durchgeführt. 

2. Die Arbeit war erfolgreich. 

3. Es gab den Wunsch nach noch mehr Programm für die Master-Erstis. 

• Außerordentliche Veranstaltungen: Kevin Rosar berichtet: 

1. Die Party ist trotz mangelnder Werbung gut gelaufen. 

2. Der DJ wurde eher positiv bewertet. 

• Service: Patrick Schillberg berichtet: 

1. Die Fachschaft bietet nach wie vor einen Druckservice. 

2. Es wird auch wieder Kaffee angeboten. 

3. Das Getränkesortiment wurde erweitert. 



4. Es werden nahezu täglich Öffnungszeiten angeboten. 

5. Für die Weihnachtsparty wird wieder ein Kartenvorverkauf stattfinden. 

• BuFaTa (Bundesfachschaftentagung): Patrick Schillberg berichtet: 

1. Patrick stellt das Konzept der BuFaTa vor und wirbt um Helfer. 

• Studentenflur: Anna Krüger berichtet: 

1. Der Studierendenflur wurde offiziell eröffnet. 

2. Es stehen verschiedene (Gruppen-)Arbeitsräume zur Verfügung. 

3. Konstruktive Kritik wird gerne angenommen. 

• Hochschulinterne Kommunikation: Juny Marie Lettau berichtet: 

1. Juny stellt die Arbeit der Arbeitsgruppe vor. 

• Anschaffungen: Patrick Schillberg berichtet: 

1. Es gab keine größeren Anschaffungen. 

• Schüler-Info-Tag: Ulrich Markel berichtet: 

1. Der letzte Schüler-Info-Tag war aufgrund der zu jungen Schüler nur 

mäßig erfolgreich. 

6. Entlastung des Fachschaftsrates 

• Wahl eines Wahlleiters: Nils Stähler wurde als Wahlleiter vorgeschlagen. 

1. Nils Stähler wurde einstimmig zum Wahlleiter gewählt. 

• Der Fachschaftsrat wurde einstimmig bei sechs Enthaltungen entlastet. 

7. Bericht des Kassenwarts: Karsten Eike Braun berichtet: 

• Karsten nennt kurz die wichtigsten Posten für Einnahmen und Ausgaben. 

• Hervorzuheben sind: 

1. Einnahmen: 

1. Bioparty 

2. Hochschulbeiträge 

2. Ausgaben: 

1. BuFaTa 

2. Ersatz der Gegenstände, die durch den Einbruch ins 

Fachschaftsbüro entwendet wurden. 

8. Bericht über die Kassenprüfung: 

• Anja Schaffrath und Anne Findeisen haben die Kasse geprüft und berichten: 

1. Die Kassenprüfer (Anja Schaffrath berichtet stellvertretend) stellen 

ihren Bericht vor und empfehlen die Entlastung der Kasse (genaue 

Angaben: siehe Kassenprüfbericht). 



9. Entlastung des Kassenwarts und der Stellvertreterin 

• Der Kassenwart und die Stellvertreterin wurden einstimmig bei fünf 

Enthaltungen entlastet. 

10. Wahl des Fachschaftsrates 

• Es stehen zur Wahl: 

1. Patrick Schillberg, Georg Vonhasselt, Julia Feldmann, Judith Krabbe, 

Wiebke Kathmann, Mathias Heckens, Anna Krüger, Benjamin Reinke, 

Benedikt Heyman, Karsten Eike Braun, Juny Marie Lettau, Charlotte 

Schönau, Emil Chteinberg, Hannah Klasen, Ulrich Markel, Hannah 

Gruchow, Kevin Rosar, Katja Schröder, Jan-Timon Werle, Patrick 

Bongartz, Jannet Essert, Kira Gerhold, Clara Igisch, Hannah Tulke, 

Aline Müttgens, Sarah Preckel, Gunnar Dressler, Leona Epping 

2. Alle Kandidaten stellen sich vor. 

3. Es wurde einstimmig beschlossen, die Wahl nicht-geheim und per 

Handzeichen durchzuführen. 

4. Es wurde einstimmig bei einer Enthaltung beschlossen, den Rat als 

Kollektiv zu wählen. 

5. Der Fachschaftsrat wurde einstimmig bei neun Enthaltungen gewählt. 

11. Wahl zweier Kassenprüferinnen bzw. Kassenprüfer 

• Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen: Anne Findeisen 

(anne.findeisen@rwth-aachen.de) und Anja Schaffrath (anja.schaffrath@rwth-

aachen.de) 

• Vertreter: Nicole Pantenburg, (n.pantenburg@yahoo.de) und Daniela Brücker 

(daniela-bruecker@gmx.de) 

• Kassenprüfer und Vertreter wurden einstimmig bei einer Enthaltung gewählt. 

12. Änderung der Fachschaftsordnung 

• Es soll ein Paragraph eingeführt werden, der das Beschließen von 

Geldbeträgen/Ausgaben regelt. 

• Wortlaut des neuen Paragraphs: §12 (5): “Die Verwendung von Geldern wird 

vom Fachschaftsrat beschlossen. Beträge bis zu 50 € können die 

Fachschaftsratsmitglieder in Absprache mit der Kassenwartin bzw. dem 

Kassenwart, sowie der Stellvertreterin bzw. dem Stellvertreter eigenständig 

ausgeben, sofern ein Bezug zur aktuellen Fachschaftsarbeit gegeben ist.“ 



• Die vorgestellte Änderung der Fachschaftsordnung wurde einstimmig bei drei 

Enthaltungen genehmigt.  

13. Berichte aus den Gremien 

• Prüfungsausschuss: Patrick Schillberg berichtet: 

1. Die Arbeit des Prüfungsausschusses wird vorgestellt 

2. Grundlegende Themen wurden diskutiert 

• Fachkommision: Karsten Eike Braun berichtet 

1. Die Arbeit der Fachkommission wird vorgestellt. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fachgruppe) 

1. Patrick Schillberg stellt das Gremium vor. 

2. Das Gremium tagt einmal im Jahr. 

• Kommission für Qualitätsverbesserung in Studium und Lehre (Fakultät) 

1. Patrick Schillberg stellt das Gremium vor. 

• Satzungskommission: Ulrich Markel berichtet: 

1. Die Arbeit der Satzungskommission wird vorgestellt. 

• Kommission für Lehre: Ulrich Markel berichtet: 

1. Die Arbeit der Kommission für Lehre wird vorgestellt. 

• Haushalts- und Strukturkommission: Patrick Schillberg berichtet in Vertretung 

für Georg Vonhasselt: 

1. Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Graduiertenförderkommission: Patrick Schillberg berichtet: 

1. Die Arbeit der Kommission wird vorgestellt. 

• Gleichstellungsbeauftragte/-r:  berichtet:  

1. Es gab im Sommersemester 2014 keine konkreten Probleme. 

2. Kevin ermutigt jedoch alle, die ein Anliegen haben, sich bei den 

Gleichstellungsbeauftragten zu melden. 

• Undergraduate Founds: Charlotte Schönau berichtet: 

1. Die Arbeit der Arbeitsgruppe wird vorgestellt. 

14. Vorschläge für studentische Vertreter in den Gremien 

• Zwischenprüfungsausschuss 

1. Wird nicht von der Fachschaft Biowissenschaften besetzt; Die 

Fachschaft Chemie übernimmt den Hauptsitz; Die Fachschaft 

Biowissenschaften steht mit den Chemikern in Kontakt. 

• Prüfungsausschuss 



1. Hauptsitz: Georg Vonhasselt, Patrick Schillberg 

2. Vertreter: Leona Epping, Benedikt Heyman  

• Kommission für Lehre: 

1. Hauptsitz: Ulrich Markel 

2. Vertreter: Mathias Heckens 

• Fachkommission: 

1. Hauptsitz: Karsten Eike Braun und Wiebke Kathmann 

2. Vertreter: Juny Marie Lettau, Patrick Bongartz 

• Haushalts und Strukturkommission: 

1. Hauptsitz: Georg Vonhasselt 

2. Vertreter: Fachschaft Chemie 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fachgruppe): 

1. Hauptsitz: Patrick Schillberg, Mathias Heckens, Karsten Eike Braun, 

Hannah Klasen, Leona Epping 

2. Vertreter: Hannah Tulke, Charlotte Schönau, Judith Krabbe, Kevin 

Rosar, Ulrich Markel 

• Qualitätsverbesserungskommission (Fakultät):  

1. Hauptsitz: Patrick Schillberg 

2. Vertreter: Charlotte Schönau 

• Satzungskommission: 

1. Ulrich Markel, den Zweitsitz hat die Fachschaft Chemie 

• Graduiertenförderkommission: 

1. Emil Chteinberg teil sich den Sitz mit einem Vertreter der Fachschaft 

Chemie 

15. Auflösung der Rücklagen der BuFaTa 

• Das Auflösen der Rücklagen in Höhe von 1.000 € für die BuFaTa wurde 

einstimmig beschlossen. 

16. Bildung/Bestätigung der Rücklagen für Neuanschaffungen 

• Das Auflösen und sofortige Wiederbeschließen der Rücklagen in Höhe von 

500 € für Neuanschaffungen wurde einstimmig beschlossen. 

17. Auflösung der Rücklagen für die Erstiarbeit 

• Die Auflösung der Rücklagen in Höhe von 2.000 € wurde einstimmig 

beschlossen. 

18. Zulassungsbeschränkung Master WS 2015/16 



• Patrick Schillberg fasst die aktuelle Situation zusammen. 

• In der nächsten Prüfungsausschusssitzung werden vermutlich die Professoren 

für die Einführung einer Zulassungsbeschränkung für das WS 2015/16 

stimmen. 

• Es soll vermutlich eine Mischung aus Zulassungsbeschränkung über die Note 

(51%) in Kombination mit einem Eignungstest (49%) eingeführt werden. Es 

würden vermutlich insgesamt ca. 75 Masterplätze im Studiengang 

Biotechnologie angeboten. 

• Patrick Schillberg ermutigt die Studierenden, sich zu engagieren und ihre 

Meinung zu ungewollten Beschlüssen kundzutun. 

• Außerdem wurde die Problematik der Bewerbungsfrist für den 

Masterstudiengang und die üblichen Abgabetermine der Bachelorarbeit 

diskutiert. Der Fachschaftsrat ist sich der Problematik bewusst und versucht in 

Kooperation mit den Professoren eine akzeptable Lösung zu finden. 

19. Verschiedenes: 

• Patrick möchte alle Mitglieder der Fachschaft herzlich einladen, sich in der 

Fachschaft zu engagieren. 

• Die konstituierende Sitzung findet am 04.11.2014 um 19 Uhr statt. 

Patrick Schillberg bedankt sich für die rege Teilnahme und schließt die Sitzung um 

11:45 Uhr. 

 

______________________     ______________________ 

(Vorsitz)       (Protokollführer) 


